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Marcele Pereira da Silva, de 43 anos, foi atacada 
pelo homem na Estrada Capitão Campos, na 

comunidade Agrícola, e chegou a ser socorrida 
para o Hospital Municipal Lourenço Jorge, na 

Barra da Tijuca, mas não resistiu
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2 GERAL

O 
Tribunal de Jus-
tiça do Estado 
do Rio de Janei-
ro (TJ-RJ) anun-

ciou nessa quinta-feira (18) 
uma série de ações para re-
forçar a aplicação da Resolu-
ção nº 532/2023, do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), 
que combate qualquer forma 
de discriminação à orienta-
ção sexual e à identidade de 
gênero para adoção, guarda 
e tutela de crianças e ado-
lescentes.  

O tribunal levará todas 
as questões apresentadas na 
resolução para debates com as 
equipes técnicas. O tema tam-
bém será abordado nos even-
tos da Coordenadoria Judici-
ária de Articulação das Varas 
da Infância e da Juventude e 
do Idoso do TJRJ (Cevij).

Sem preconceito
A Resolução do CNJ diz 

que são vedadas manifesta-
ções contrárias aos pedidos 
pelo fundamento de se tra-
tar de família monoparen-
tal, homoafetiva ou transgê-
nero nos processos de habi-

litação das pessoas interes-
sadas e nos casos de adoção 
de crianças e adolescentes, 
guarda e tutela.

O conselho considera que 
a adoção realizada de forma 
inclusiva, igualitária e respei-
tosa contribui para a prote-
ção dos direitos fundamen-
tais de crianças e adolescen-
tes, das pessoas que preten-
dem formar suas respectivas 
famílias, promovendo a cons-
trução de uma sociedade mais 
justa e solidária.

Conforme a resolução, os 
tribunais de Justiça devem 
elaborar cursos estaduais 
preparatórios à adoção, com 
caráter interdisciplinar, que 
contemple a possibilidade de 
adoção homoparental, além 
de prover formação conti-
nuada a magistrados(as) e 
equipes sobre adoção com 
perspectiva de gênero e par-
ticularmente adoção homo-
parental.

“Considero positiva a reso-
lução, uma vez que ela expli-
cita o que já estava determi-
nado na Constituição, disse 
o juiz Sérgio Luiz Vieira de 
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Souza, titular da 4ª Vara da 
Infância, da Juventude e do 
Idoso da Comarca da Capital. 

Para ele, qualquer tipo de 

preconceito citado é incons-
titucional. “Um juiz de uma 
Vara da Infância e da Juven-
tude não pode deixar de habi-

litar qualquer pessoa por 
algum preconceito nesse sen-
tido. Além disso, a determi-
nação sobre a realização de 

capacitações será positiva 
para os tribunais e para toda 
a rede de proteção à criança 
e ao adolescente”, destacou.

Divulgação

O presidente do Congresso Nacio-
nal, senador Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), afirmou nesta sexta-feira (19) 
em evento na Suíça que há um acordo 
construído para que o governo Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) revogue a 
medida provisória que restabelece tri-
butação sobre a folha de pagamentos.

A MP foi editada no fim de dezem-
bro e anunciada pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, pou-
cas semanas após o Congresso deci-
dir que prorrogaria a desoneração 
da folha de pagamento de 17 setores 
intensivos em mão de obra.

“A minha preferência foi pela saída 
através do diálogo e da construção 
política com o ministro Fernando 

Haddad e o presidente Lula. Con-
versei com ambos. E ficou ajustado. 
E aqui quero dizer: a desoneração da 
folha de pagamentos — a despeito 
daqueles que concordem ou não com 
esse instituto, mas tendo sido uma 
decisão do Congresso Nacional, atra-
vés de uma lei decidida pelo Con-
gresso, e com um veto derrubado e 
por mim promulgada a lei — valerá”, 
declarou Pacheco.

Além da reoneração da folha, a 
MP inclui outras medidas pensadas 
pelo governo para cumprir a meta 
de déficit zero em 2024 – ou seja, 
de gastar apenas o que arrecadou 
no período.

Segundo Pacheco, o acordo prevê 

que esses trechos sejam reeditados 
em uma nova MP.

“E há o compromisso do governo 
federal de reeditar a medida provisó-
ria para revogar esta medida provi-
sória na parte que toca a desonera-
ção da folha de pagamentos. Esse é o 
compromisso político que fizemos. E 
é assim que vai acontecer e se enca-
minharem as coisas”, prosseguiu.

Governo ainda discute, diz Haddad
Questionado sobre as falas de 

Pacheco horas depois, na manhã 
desta sexta em Brasília, Haddad 
negou que haja uma decisão defini-
tiva. E disse que tentou conversar com 
o presidente do Senado após a decla-

ração, mas não conseguiu contato.
O ministro disse que ainda pre-

tende se reunir com líderes partidá-
rios da Câmara e do Senado para tra-
tar do tema, e que Lula ainda deve se 
reunir com Pacheco sobre o mesmo 
assunto.

“Tentei falar com o presidente 
Pacheco e não consegui. Agora, 
pela manhã, depois da fala dele. 
Mas eu conversei já com o presi-
dente Pacheco, presidente Lula e 
o presidente [Arthur] Lira. Fiz um 
apanhado do entendimento de cada 
um sobre como proceder isso, levei 
à consideração dos dois presidentes 
das Casas os valores envolvidos e a 
ideia do governo”, declarou.

“No que diz respeito ao mérito, 
no que diz respeito à reoneração, nós 
insistimos que o melhor princípio é 
o da reoneração gradual, como foi 
feito com todos os outros benefícios 
relativos a impostos sobre consumo”, 
disse Haddad.

“E se valeu pra todo mundo, se 
valeu pra todos os regimes especiais 
do país, incluindo os estaduais, do 
ICMS, incluindo os municipais, do 
ISS. Não seria um bom princípio para 
um imposto como o imposto previ-
denciário, que sustenta a previdên-
cia? Então nós levamos isso à consi-
deração dos dois presidentes [Câmara 
e Senado] e vamos discutir a melhor 
forma de proceder”, prosseguiu.

Governo vai revogar MP que retoma tributação 
sobre a folha de pagamento, diz Pacheco

Governo cria grupo de trabalho para analisar 
isenção tributária a pastores, diz Haddad

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, afirmou 
nesta sexta-feira (19) que 
criou um grupo de trabalho 
para discutir a regulamen-
tação da isenção tributária 
a pastores -- suspensa pela 
Receita Federal na última 
quarta-feira (17).

“Nós suspendemos um ato 
e estabelecemos um grupo de 
trabalho para interagir tanto 
com a Advocacia-Geral da 

União, na pessoa do ministro 
Jorge Messias, quanto com o 
Tribunal de Contas para enten-
der exatamente como interpre-
tar a lei que foi aprovada pelo 
Congresso”, disse.

Segundo Haddad, o obje-
tivo é chegar a uma interpre-
tação que não crie “proble-
mas nem para os servido-
res públicos da Receita, que 
obviamente querem cumprir a 
lei, nem para prejudicar nem 

para beneficiar quem quer que 
seja”, declarou.

Integrantes da bancada 
evangélica da Câmara dos 
Deputados se reuniram com 
Haddad nesta sexta, dias após 
a Receita revogar a isenção.

A decisão foi publicada na 
quarta-feira (17) pelo secretá-
rio especial da Receita Fede-
ral, Robinson Barreirinhas, e 
segue recomendação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU).

Com a mudança, as verbas 
recebidas pelos pastores e líde-
res religiosos pelo tempo dedi-
cado às igrejas passam a ser 
consideradas como remune-
ração e, portanto, tributadas.

Já a norma suspensa 
havia sido assinada às véspe-
ras da eleição de 2022, pelo 
então secretário da Receita 
no governo de Jair Bolso-
naro (PL), Júlio César Vieira 
Gomes.

Atividade econômica tem 
alta de 0,01 em novembro

A atividade econômica 
brasileira apresentou uma 
pequena alta de 0,01% em 
novembro do ano passado, 
após registrar três meses de 
retração, segundo os dados 
divulgados hoje (19) pelo 
Banco Central (BC). Ele 
informou que, na compara-
ção com novembro de 2022, 
o Índice de Atividade Econô-
mica (IBC-Br) mostrou alta 
de 2,19%.  

Com isso, o índice chegou 
a 144,84 pontos e na série 
dessazonalizada ficou em 
146,24 pontos.

O indicador - conside-
rado uma prévia do Produto 
Interno Bruto (PIB) - é uma 
forma de avaliar a evolução 
da atividade econômica bra-
sileira e ajuda o BC a tomar 
decisões sobre a taxa básica 
de juros, a Selic, definida atu-
almente em 11,75%.



3GERALRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 2O E 21 DE JANEIRO DE 2024

RONDA DO POVO

DIVULGAÇÃO

UBER GARANTE DIREITO AO USO DO AR-CONDICIONADO EM 
RESPOSTA AO GOVERNO DO RIO: ‘INDEPENDENTE DA MODALIDADE’

O município do Rio de 
Janeiro retoma a marca de 
70% de cobertura da popu-
lação pela Atenção Primá-
ria à Saúde com a incorpo-
ração, nesta sexta-feira (19), 
de 218 médicos para a Saúde 
da Família, vinculados ao 
Programa Mais Médicos do 
governo federal. Segundo a 
prefeitura, essa cobertura de 
70% havia sido atingida pela 
primeira vez em 2016 e vem 
sendo retomada com a rees-
truturação da rede municipal 
desde 2021, após o período em 
que a atenção primária caiu 
para 46%, entre 2017 e 2020.  

Em cerimônia de recep-
ção aos novos médicos, no 
Palácio da Cidade, o prefeito 
do Rio, Eduardo Paes, disse 
que os profissionais vão tra-
balhar nas zonas oeste, norte 
e favelas da capital. “Quem 
precisa de saúde pública é 
quem não tem como pagar 
plano de saúde ou hospital 
particular, ou seja, a popu-
lação mais pobre da cidade”.

Segundo a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, mais 
100 médicos vão se integrar 
ao programa em março no Rio 
de Janeiro. “A Saúde da Famí-
lia tem papel muito impor-

tante no apoio às emergên-
cias climáticas e sanitárias, 
que a gente sabe que são os 
grandes desafios de hoje”.

De acordo com o secre-
tário municipal de Saúde, 
Daniel Soranz, 80% dos pro-
blemas de saúde se resolvem 
na atenção primária. “Casos 
de pré-natal, cuidados aos 
hipertensos e diabéticos, 
crianças no primeiro ano de 
vida, sem dúvida nenhuma a 
base de um sistema universal 
sólido é ter uma atenção pri-
mária forte. A gente realiza 
quase 11 milhões de consul-
tar por ano”.

Rio volta a ter 70% de cobertura básica de saúde

Mais 218 médicos foram incorporados ao programa Saúde da Família

Um ônibus pegou fogo na Estrada do 
Camboatá, altura do Terminal de Deo-
doro, Zona Oeste do Rio, na manhã desta 
sexta-feira (18).

O incêndio teria começado pouco 
antes das 8h e foi apagado por milita-

res do Corpo de Bombeiros às 8h32. O 
registro foi do combate foi compartilhada 
pelo Centro de Operações Rio.

Até o momento, não há informações 
sobre feridos ou quanto a causa do incên-
dio.

Um casal de gêmeos de 1 
ano e 4 meses se afogou na 
piscina de casa em Armação 
dos Búzios, na Região dos 
Lagos do Rio, na tarde desta 
quinta-feira (18).

Segundo a Prefeitura, os 
dois bebês foram socorri-
dos pela mãe com a ajuda 
de uma outra pessoa, mas já 
chegaram sem vida no Posto 

de Urgência do bairro Rasa.
Ainda de acordo com a 

Prefeitura, os bebês che-
garam a passar por mano-
bras de reanimação no local 
e ainda foram encaminha-
dos para o Hospital Muni-
cipal Rodolpho Perissé, mas 
não foi possível reverter o 
quadro.

O Conselho Tutelar e a 

Polícia Civil foram aciona-
dos para acompanhar o caso. 
Os corpos foram encaminha-
dos para o Instituto Médico 
Legal de Cabo Frio, onde 
permaneciam na manhã 
desta sexta-feira (19).

Segundo a Polícia Civil, 
os pais das crianças foram 
ouvidos e a perícia já foi rea-
lizada no local do acidente.

Bebês gêmeos morrem após se 
afogar na piscina de casa em Búzios

A Uber respondeu no último 
dia do prazo de uma semana, 
nesta quinta-feira (18), à 
resolução do Governo do 
Estado do Rio que cobrava 
informações sobre a 
questão das corridas com 
ar-condicionado. Segundo a 
empresa de transportes via 
aplicativo, o equipamento 
de climatização é exigência 

para todos os carros e pode 
ser solicitado em todas as 
modalidades de viagens.
A resolução da Secretaria 
de Defesa do Consumidor, 
do Governo do Estado, foi 
enviada às plataformas de 
transporte no último dia 8 
de janeiro. O documento 
estabelecia um prazo de até 
sete dias para adequação 

às regras estabelecidas em 
decreto que obrigação o uso do 
ar-condicionado.
Além da Uber, a Associação 
Brasileira de Mobilidade e 
Tecnologia (Amobitec) também 
enviou resposta à resolução. 
De acordo com a associação, 
os motoristas parceiros são os 
responsáveis pela manutenção 
do ar-condicionado .

Ônibus pega fogo 
em estrada que dá 
acesso ao Terminal 

de Deodoro
Corpo de Bombeiros e agentes da concessionária que administra a parada atuam no local

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

DIVULGAÇÃO

P
arlamentares da Câma-
ra Municipal do Rio 
têm acompanhado os 
trabalhos de resgate 

e suporte aos atingidos pelas 
fortes chuvas que atingiram a 
cidade no último fim de sema-
na, deixando centenas de famí-
lias desalojadas, principalmen-
te nas zonas Norte e Oeste. Na 
Região Metropolitana do esta-
do, já foram contabilizadas 12 
vítimas fatais. Vice-presidente 
da Câmara do Rio, a vereado-
ra Tânia Bastos (Rep) esteve 
em bairros impactados, como 
a Pavuna, e tem representado a 
Casa em reuniões junto à Pre-
feitura e ao estado. 

“É um cenário muito triste, 
milhares de famílias perderam 
tudo. O apoio do Poder Público 
é essencial neste momento. Par-
ticipei das reuniões da Prefeitura 
e do gabinete de crise criado no 

âmbito Estadual, representando a 
Câmara do Rio, levando deman-
das que observamos nas ruas. 
Precisamos coordenar esforços 
e nos unir para ajudar a popula-
ção a superar esse momento tão 
difícil”, afirma Tânia.

Nesta terça-feira (16), foi 
realizada no Palácio Guana-
bara, sede do governo esta-
dual, uma reunião com a pre-
sença do governador Cláudio 
Castro; dos ministros da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes; do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima 
substituto, João Paulo Capo-
bianco; do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família 
e Combate à Fome substituto, 
Osmar Almeida Júnior; e da 
ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco; além de prefei-
tos da Região Metropolitana e 
de parlamentares de diferentes 

instâncias. Uma das demandas 
do Rio é a liberação de mais de 
R$ 730 milhões do Novo PAC 
para projetos nos rios Iguaçu-
-Botas e Sarapuí. 

NOVOS 
RESERVATÓRIOS

Integrante da Frente Parla-

mentar do Saneamento, o vere-
ador Felipe Boró (PRD) visi-
tou áreas seriamente afetadas 
pelas chuvas. O parlamentar 
vem solicitando obras como a 
de drenagem na rua São Dago-
berto, no Batan e Realengo, e na 
rua Helianto em, Padre Miguel. 
Segundo o parlamentar, a Rio 

Águas estuda a construção de 
dois mega reservatórios, nos 
moldes do projeto realizado na 
Praça da Bandeira. 

“Não é uma coisa tão fácil 
que se resolve do dia para a 
noite, mas tenho acompanhado 
de perto junto ao nosso Pre-
feito Eduardo Paes que está 
se empenhando para resolver 
essas questões.Vale ressaltar 
que a conscientização e edu-
cação da população contribui 
muito, não jogando lixo nas ruas 
e nos rios”.

Vice-presidente da Comis-
são de Obras e Infraestrutura 
da Câmara, o vereador Ulis-
ses Marins (Rep) conta que 
participou dos esforços desde 
domingo: “Precisamos de obras 
de infraestrutura com a maior 
urgência para prevenir novas 
enchentes. A população não 
aguenta mais sofrer”.

DOAÇÕES  
NA CÂMARA

Sede da Câmara, o Palácio 
Pedro Ernesto, na Cinelândia, 
está recebendo doações de itens 
como alimentos não perecíveis, 
água potável, produtos de lim-
peza e de higiene pessoal, para 
as vítimas. O ponto de doa-
ções, uma parceria do parla-
mento com o Voz das Comu-
nidades, está aberto das 10h 
às 18h. O acesso para entrega 
dos donativos é pela escadaria 
de acesso principal.

“Esta Casa tem um histó-
rico de ações para dar suporte 
a quem precisa nos momentos 
mais difíceis, como na tragé-
dia em Petrópolis. A solidarie-
dade, acima de tudo, deve ser 
um princípio de todos nós”, diz 
o primeiro secretário do Poder 
Legislativo carioca, Rafael Aloi-
sio Freitas (Cidadania).

Enchentes: parlamentares 
acompanham ações de apoio a vítimas

Câmara do Rio está recebendo doações para os atingidos pelas chuvas
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Divulgação

T odo cidadão brasileiro 
tem assegurado por 
lei o acesso a informa-
ções produzidas ou 

armazenadas por órgãos e 
entidades dos governos fede-
ral, estadual, do Distrito Fe-
deral, além dos municípios. 
O mecanismo que viabiliza 
tal direito é a Lei de Acesso 
à Informação (LAI), Lei n° 
12.527, de 18 de novembro 
de 2011, promulgada pela 
então presidente da Repú-
blica Dilma Rousseff (PT). 
Mas parece que apesar de 
ser um direito de todo cida-
dão brasileiro, algumas auto-
ridades evitam liberar infor-
mações básicas sobre o uso 
do dinheiro público.

Na pequenina Iguaba 
Grande, na Região dos 
Lagos, o empresário Marco 
Antonio Motta Ramos, pro-
tocolou uma solicitação, no 
22 de junho de 2023, junto 
à administração municipal 
da cidade para saber como 
o prefeito Vantoil Martins 
(Cidadania) vem empre-
gando o dinheiro da popu-
lação nos últimos três anos 
num município que recebe 
dezenas de milhões de reais 
em royalties de petróleo. 
Vantoil, que é advogado e 
foi vereador do município, 
foi eleito na eleição de 2020, 
com impressionantes 65,60% 
dos votos válidos. O seu opo-
nente direto, Washington 

Luis Tahim Moreira (Repu-
blicanos), recebeu menos 
da metade dos votos por ele 
alcançados: 31,29%.

Na requisição, que deve 
ser obrigatoriamente aten-
dida pela Prefeitura, o empre-
sário solicitou esclarecimen-
tos sobre os nomes dos fun-
cionários da prefeitura (con-
tratados e comissionados), 

cargos por eles ocupados, 
local de atuação, salários, 
endereço residencial e cópias 
do ponto eletrônico. Infor-
mações divulgadas pelo Diá-
rio do Rio dão conta que o 
número de cargos em comis-
são no pequeno município de 
menos de 30.000 habitantes 
seria fora do comum.

Marco Antonio ainda quis 

saber informações sobre o 
material escolar adquirido 
pela prefeitura de Iguaba 
Grande: quais e quantos 
itens foram comprados, 
custo unitário, fornecedo-
res e a forma de contratação 
empregada. Informações bem 
corriqueiras.

Outra preocupação do 
solicitante, que no passado 

já foi vereador, foi quanto aos 
carros, caminhões, ambu-
lâncias e máquinas pesadas 
alugados pela administração 
municipal local. Marco Anto-
nio requereu informações 
sobre valores gastos – por 
cada veículo e gasto total, 
onde os veículos eram guar-
dados após o expediente da 
prefeitura, as empresas for-

necedoras dos equipamen-
tos e os critérios de contra-
tação delas.

O empresário, no entanto, 
teve o pedido de acesso às 
informações ignorado pela 
administração do prefeito 
Vantoil, apesar dos milhões 
que a Prefeitura de Iguaba 
Grande recebe em Royalties 
do Petróleo.

Prefeitura se nega a cumprir 
a Lei da Transparência

IG
U
A
B
A
 G

R
A
N
D
E

O caso está na justiça e a prefeitura segue empurrando com a barriga para não informar número de cargos em comissão e dados sobre que fim tem dado ao dinheiro público
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Cidade revitaliza o 
Pet Park Ikki
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A Prefeitura de Itaguaí revitalizou 
o Pet Park Ikki, localizado no Parque 
Municipal, no Centro. O espaço teve 
a pintura refeita e o cercado refor-
çado, para aumentar a segurança dos 
animais.

O espaço pet tem como objetivo 
oferecer diversão, lazer e socializa-
ção aos animais de estimação, para 
que eles possam brincar livremente e 

interagir com outros bichinhos, ati-
vidades que auxiliam na saúde física 
e mental.

Além desse espaço, a Secretaria de 
Agricultura e Pesca de Itaguaí, através 
do programa Amigo Pet, desenvolve 
diversas ações em prol dos animais 
de estimação do município, incluindo 
castração gratuita.

Outra ação é o Selo Amigo Pet, que 

consiste na certificação que permite a 
entrada de animais em estabelecimen-
tos comerciais. O objetivo é fazer com 
que a população tenha variedades de 
locais onde possam frequentar com 
os seus pets.

SERVIÇO:
Endereço: Parque Municipal, Estrada 

do Trapiche, 14. Centro, Itaguaí.

Espaço tem como objetivo oferecer diversão, lazer e socialização aos animais de estimação

Divulgação

Cidadania em Ação chega 
ao bairro Parque São José
O Carnamar, maior evento 

náutico de carnaval do Rio 
de Janeiro, estará de volta 
ao mar de Mangaratiba em 
2024. E a festa, promovida 
pela Prefeitura de Mangara-
tiba, através da Secretaria de 
Eventos, já tem data marcada 
para acontecer: dia 11 de feve-
reiro, domingo de carnaval. 

Em 2024 o evento promete 
colorir as águas com cente-
nas de embarcações e superar 
o público das edições ante-
riores. O roteiro tradicional 
será mantido, começando por 
Itacuruçá, e passando pelas 

ilhas tropicais. 
Segundo o Secretário de 

Eventos, Roberto Monsores, 
as premiações em três cate-
gorias estão garantidas para 
embarcações de diferentes os 
portes e este ano o Carnamar 
ainda contará com uma fisca-
lização bem mais intensa, que 
terá apoio direto da Capitania 
dos Portos, 33° BPM, Corpo 
de Bombeiros, e de diversas 
secretarias municipais. 

Em breve a programa-
ção completa do evento e 
do carnaval de rua 2024 será 
divulgada. 

MANGARATIBA
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Prefeitura vistoria quase 4 mil imóveis durante 
mutirão de combate ao Aedes Aegypti

No último fim de se-
mana, a Prefeitura de 
Resende intensificou 
as ações no enfrenta-

mento ao Aedes aegypti, tanto 
no sábado quanto no domin-
go, promovendo um mutirão 
dedicado à vigilância na re-
gião do Grande Paraíso. As 
equipes percorreram os bair-
ros Paraíso, Castelo Branco, 
Morro do Cruzeiro, Alamba-
ri e Cabral, visitando quase 
4 mil imóveis. Durante as vi-
sitas, que acontecem rotinei-
ramente durante a semana, 
além da coleta de entulhos, 
foram oferecidas orientações 
essenciais aos moradores, vi-
sando a prevenção das doen-
ças transmitidas pelo mos-
quito, como dengue, zika e 
chikungunya.  

Durante o último sábado e 
domingo, os agentes da Vigi-
lância em Saúde vistoriaram 
3.614 imóveis, descartando 
possíveis criadouros de lar-
vas e coletando amostras para 
análise. No entanto, 2.920 
residências estavam fecha-
das, impedindo a visita dos 
profissionais.

“Essa ação reforça nosso 
compromisso com a saúde 
pública e o bem-estar da 
população. Estamos traba-
lhando incansavelmente 
para conter a proliferação do 
Aedes aegypti e proteger nos-
sos cidadãos. No entanto, é 
importante frisar que preci-
samos contar com a ajuda da 

população, abrindo as portas 
de suas residências e permi-
tindo que os profissionais vis-
toriem seus quintais. Todos 
os agentes estão devidamente 
identificados, com uniformes 
e crachás. Quanto às residên-
cias e terrenos abandonados 
e casas com focos positivos, 
a Fiscalização de Postura e 
Vigilância Sanitária estão 
tomando as medidas cabíveis 
para notificação dos proprie-
tários”, destaca Carolina Bit-
tencourt, superintendente de 
Vigilância em Saúde.

Os mutirões contam com 
uma equipe multidisciplinar, 
incluindo a participação de 
entidades como a Cruz Ver-
melha, Serviço Público, Ouvi-
doria, Fiscalização de Pos-
tura, Vigilância Sanitária e 
Assistência Social.

Sendo assim, é muito 
importante que os morado-
res colaborem, disponibili-
zando materiais inservíveis 
nas calçadas para a devida 
retirada pelos caminhões da 
Superintendência de Servi-
ços Públicos.

“Infelizmente, não só 
Resende, mas todo o estado 
do Rio de Janeiro e diver-
sas cidades no país, passam 
por um aumento expressivo 
no número de casos de den-
gue. Por isso, trabalhamos 
para combater a doença e 
temos uma equipe engajada 
nas atividades do municí-
pio. Além das ações previs-

Cronograma prevê ações intensificadas até o início de março, podendo ser estendido, se necessário 

DivulgaçãoRESENDE

tas pelos profissionais da Pre-
feitura, também é importante 
que os moradores vistoriem 
semanalmente as dependên-
cias de seus imóveis para eli-
minar materiais que possam 
acumular água. Se todos nós 
nos unirmos, conseguiremos 
mudar a realidade de todo o 
estado”, finalizou o secre-
tário de Saúde de Resende, 

Jayme Neto.

Balanço detalhado do 
mutirão: 

PARAÍSO
Vistoriados: 1.378 imóveis
Fechado: 976 imóveis

ALAMBARI
Vistoriados: 136 imóveis
Fechados: 111 imóveis

CASTELO BRANCO 
Vistoriados: 356 imóveis
Fechados: 261 imóveis

CABRAL 
Vistoriados: 1207 imóveis
Fechados: 1178 imóveis

MORRO DO CRUZEIRO 
Vistoriados: 543 imóveis
Fechados: 394 imóveis

Divulgação

1o Encontro de Fuscas neste sábado

Quase todo mundo tem uma his-
tória ou conhece alguém que tem 
uma história envolvendo um Fusca 
e no ano que o icônico automó-
vel completa 65 anos no Brasil, o 
Mercado Municipal de Niterói rea-
liza seu 1º Encontro de Fuscas. O 
evento acontece neste sábado, 20/01 
das 9h às 21h e o dia não foi esco-
lhido à toa: 20 de janeiro, data que 
em 1959 teve início a produção do 
carro em terras brasileiras e virou 
Dia Nacional do Fusca.

Dilson Redinger, hoje com 62 
anos, é uma dessas pessoas que tem a 
vida atrelada ao Fusca. Dono de uma 

oficina, ele lembra como o pai com-
prou o Fusca. “Ele estava andando 
de moto na [Avenida Ernani] Ama-
ral Peixoto, quando viu um Fusca 
1966 passando, meu pai nunca tinha 
visto e acabou seguindo o carro. No 
mesmo dia fez uma oferta e o com-
prou. O Fusca esteve na família até 
ano passado, foram décadas fazendo 
parte da nossa história”.

O comerciante conta que pas-
sou sua infância e adolescência toda 
nesse Fusca. “Desde que criança vivi 
em um banco do Fusca. Aprendi 
a dirigir nele, foi o primeiro carro 
que tive contato. Meu pai era apai-

xonado por automóveis, mas prin-
cipalmente por Fusca e isso pas-
sou de pai para filho, hoje eu tenho 
meu Fusca e é uma paixão que não 
morre”.

O 1º Encontro de Fuscas é uma 
oportunidade única para os entu-
siastas exibirem seus Fuscas clás-
sicos e compartilharem histórias 
sobre suas experiências com esses 
veículos atemporais. A entrada é 
gratuita, e para aqueles que forem 
de Fusca o estacionamento é gra-
tuito e algumas lojas do Mercado 
Municipal estarão com preços pro-
mocionais neste sábado.
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O automóvel completa 65 anos no Brasil

SERVIÇO
           
MERCADO MUNICIPAL DE 
NITERÓI

Endereço: Avenida Feliciano 
Sodré, 488 – Centro, Niterói
Horários Mercado Municipal 
de Niterói:
Floricultura, Boulevard 
e Mercado: 09h às 21h/ 
Gastronomia e Biergarten: 11h 
às 23h
Praça de Alimentação: 11h às 
23h

Desde que criança vivi em um banco do Fusca. 
Aprendi a dirigir nele, foi o primeiro carro 
que tive contato. Meu pai era apaixonado por 
automóveis, mas principalmente por Fusca e 
isso passou de pai para filho, hoje eu tenho 
meu Fusca e é uma paixão que não morre”.
DILSON REDINGER, COMERCIANTE

Programação dos 
próximos mutirões

27 e 28/01
Vila Julieta, Liberdade, 

Nova Liberdade, Vila Santa 
Cecília e Manejo

03 e 04/02
Cidade Alegria, Alegria 

II, Mirante da Serra e Nova 
Resende

17 e 28/02
Baixada Olaria, Itapuca, 

Elite, Vila Alegria, Vila Hulda, 
Morada da Felicidade e Vila 
Santa Isabel

09 e 10/03
Parque Minas Gerais, 

Fazenda da Barra II, Fazenda 
da Barra III, Maria Cândida, 
Morada da Barra, Campo Belo 
e Parque Embaixador

CENTRO DE HIDRATAÇÃO 
HME E UPA

Para dar mais agilidade 
ao atendimento de pacien-
tes diagnosticados com den-
gue, a Prefeitura implantou 
dois Centro de Hidratação 
no Hospital Municipal de 
Emergência Henrique Sér-
gio Gregori e na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
da Cidade Alegria.

O espaço conta com uma 
área de hidratação, posto 
de enfermagem, análise 
laboratorial e consultório 
médico.
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PRESO POR 
SEQUESTRO EM BRÁS 
DE PINA AFIRMOU 
QUE JOVEM FOI 
EXECUTADO PELO 
TRÁFICO, DIZ POLÍCIA
A Polícia Civil do Rio de Janeiro 
informou nesta quinta-feira (18) 
que um dos sequestradores do 
jovem Paulo Victor Vieira de Souza, 
de 16 anos, confirmou que ele 
foi executado por traficantes da 
Favela do Quitungo, em Brás de 
Pina. Ele é uma das três pessoas 
sequestradas recentemente por 
criminosos da região.
Lucas Bianchini Nunes Borges, conhecido como Gaguinho da Bento, de 
27 anos, foi preso nesta quinta. Segundo as investigações, ele pilotava 
uma das motos (de cor azul) que aparecem nas imagens de câmera de 
segurança que flagraram o sequestro de Paulo Victor.
APONTADO COMO RIVAL - Após ser levado para a delegacia, Gaguinho 
permaneceu em silêncio durante o interrogatório feito no local. Contudo, 
em um relato informal, ele confessou aos policiais que o adolescente 
foi levado até traficantes do Comando Vermelho (CV), no Complexo da 
Penha, e lá foi executado. O motivo seria uma suposta ligação de Paulo 
Victor com a facção rival, o Terceiro Comando Puro (TCP).
O TCP comanda o tráfico de drogas nas comunidades Cidade Alta, 
Parada de Lucas e Vigário Geral, onde o adolescente morava. Fotos de 
redes sociais mostram Paulo Victor em posse de um fuzil, e fazendo um 
gesto que, segundo os investigadores, remeteria à facção.
A família de Paulo Victor nega que ele tivesse envolvimento com o tráfico.

O 
cubano Alejandro Triana 
Prevez, de 30 anos, é o 
principal suspeito de ma-
tar o galerista Brent Fay 

Sikkema, de 75 anos, na madrugada 
de domingo. Nas redes, ele diz ser pro-
fessor de espanhol e disponibiliza até 
um número para contato, com DDD 
de São Paulo, onde estaria morando. 
Segundo a polícia, ele teria golpeado 
o americano com 18 facadas pelo tó-
rax e rosto, e roubado o equivalente a 
R$ 180 mil. Ele foi preso nesta quin-
ta-feira, na Rodovia BR-050, perto de 
Uberaba, município de Minas Gerais.

Os registros no Brasil aparecem, 
pela primeira vez, em 2017, quando 
postou uma foto no Cristo Redentor. A 
Polícia acredita que ele estava morando 
no Brasil desde 2022. No dia 27 de 
agosto de 2023, ele publicou uma gale-
ria no Instagram com fotos de Copaca-

bana. Na legenda, escreveu “Até com 
mau tempo é bonita”.

Alejandro tem mais de um perfil 
tanto no Instagram quanto no Face-
book, rede na qual diz ser formado em 
Ciências Pedagógicas pela Universidade 
Enrique José Varona, em Cuba. Ele tem 
poucos seguidores e não costuma publi-
car fotos com parentes nem amigos.

SUSPEITO VIGIOU CASA 
POR 14 HORAS

Imagens de uma empresa de segu-
rança mostram que a casa de Brent, no 
Jardim Botânico, na Zona Sul do Rio, 
foi vigiada durante 14 horas por Alejan-
dro, que estacionou no local por volta 
das 14h20 do último sábado e ficou nas 
proximidades até 3h57 de domingo. 
Depois, ele teria entrado na casa do 
galerista, onde ficou por 14 minutos.

Como foi encontrado o corpo de 

galerista?
O corpo de Sikkema foi encontrado 

dentro da casa dele, na Rua Abreu Fia-
lho, no Jardim Botânico, Zona Sul do 
Rio, com marcas de perfurações, no 
último dia 15. Ele era sócio proprie-
tário de uma famosa galeria em Nova 
York, nos Estados Unidos.

Brent foi achado por sua advogada e 
amiga, Simone Nunes. Sikkema vinha 
ao Rio no máximo três vezes ao ano e 
ficava no imóvel onde foi morto, com-
prado há cerca de 10 anos. Na região, 
ficam os ateliês de artistas como Beatriz 
Milhazes, Adriana Varejão e Gabriela 
Machado.

Simone foi até a casa por estra-
nhar a falta de respostas de Sikkema 
durante o final de semana. De acordo 
com a polícia, ela tinha as chaves do 
imóvel e, ao entrar no quarto, encon-
trou o amigo morto na cama.

Cubano suspeito de matar 
galerista americano 
se apresentava como 
professor de espanhol 

nas redes sociais
Alejandro Triana 
Prevez teria dado 

18 facadas em 
Brent Sikkema 

e roubado cerca 
de R$ 180 mil

A Polícia Federal (PF) 
fechou uma empresa de segu-
rança privada nesta quinta-feira 
(18), durante um evento de car-
naval em Cabo Frio, na Região 
dos Lagos. Durante uma fisca-
lização no CaboFolia, a maior 
festa na cidade nesta época, que 
acontecia no Espaço de Eventos 
Cabo Frio, os agentes encontra-
ram diversas irregularidades.

De acordo com a PF, na 
ação foi verificada a documen-
tação de todos os vigilantes que 
estavam trabalhando no local e 
constatado que alguns profis-
sionais estavam com o curso de 
formação vencido e outros não 
possuíam o ensino de extensão 
para grandes eventos, obrigató-
rio para festas desse porte.

“A atividade de segurança 
privada prevista na Lei 7.102/83 
deve estar previamente autori-
zada pela Polícia Federal, não 
só em casos de prestação de 
serviço de vigilância armada, 
mas também para os vigilan-
tes que trabalham desarma-
dos, devendo todos eles estarem 
capacitados através de curso de 
formação específico, com reci-
clagens a cada dois anos”, jus-
tificou a corporação.

Devido às irregularidades, os 

policiais da Delegacia de Polícia 
Federal em Macaé determinaram 
o encerramento das atividades 
de segurança de uma das empre-
sas responsáveis pelo evento.

Ainda segundo a corpora-
ção, duas empresas trabalhavam 
na festa e apenas uma precisou 
ser notificada. O evento não foi 
encerrado e ninguém foi preso. 
Os acusados tem 10 dias para 
recorrer da decisão.

Em caso de descumpri-
mento da ordem, os autua-
dos poderão responder crimi-
nalmente. O Dia tenta contato 
com o CaboFolia.

PF FECHOU OUTRA 
EMPRESA DE 
SEGURANÇA  
NA CAPITAL

Na quarta-feira (17) a Polí-
cia Federal já havia fechado 
uma empresa que oferecia ser-
viços de segurança para mora-
dores do Jardim Botânico, na 
Zona Sul. Na ocasião, agentes 
da Delegacia de Controle de 
Segurança Privada foram ao 
endereço do empreendimento, 
constataram irregularidades e 
determinaram o encerramento 
das atividades de Segurança 
Privada não Autorizada.
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Agentes realizaram uma fiscalização e encontraram profissionais 
sem curso de formação ou especialização obrigatórias

Polícia Federal fecha 
empresa de segurança 
durante CaboFolia, na 
Região dos Lagos

A avó do menino, de 3 
anos, encontrado morto 
dentro de um carro da famí-
lia, nesta quinta-feira (18), 
em Guaratiba, irá responder 
pelo crime de homicídio cul-
poso - quando não há inten-
ção de matar. A familiar che-
gou a ser presa, mas ficará 
em liberdade após o paga-
mento de fiança. Segundo o 
Edézio Ramos, titular da 36ª 
DP (Santa Cruz), onde o caso 
foi registrado, a criança mor-
reu por conta do calor e da 
negligência da avó.

“A gente tem a situação 
que a mãe da criança sai, deixa 

com a avó que, de forma negli-
gente, não tomou conta da 
criança (...) Estamos falando 
de Guaratiba, com esse calor 
que está fazendo. A criança 
ficou lá das 11h e pouca 
até 13h e pouca. Um negó-
cio absurdo. Eles chegaram 
a levar para o hospital, mas 
a criança já estava morta”, 
comentou o delegado. 

Nesta quinta-feira (18), 
a Zona Oeste teve tempera-
tura máxima acima dos 38°C. 
A semana já havia sido de 
recorde de sensação térmica 
beirando os 60°C em Gua-
ratiba.

Antes de partir para pro-
curar o neto, a avó materna 
teria sido indagada por dois 
parentes até que realmente 
deram falta do menino e ini-
ciaram as buscas.

“A avó não percebe, acre-
ditando que o menor estivesse 
na casa de outro parente, que 
todos moram próximos e fica 
lá. Quando outro familiar 
chega e indaga pela criança, 
a avó fala que ele deve estar na 
casa de outro parente. Chegam 
lá, não encontram, começam a 
procurar e, um tempo depois, 
percebem que a criança estava 
dentro do carro”, explicou.

Os investigadores da Polí-
cia Civil acreditam que o 
menor tenha entrado no carro, 
que estava aberto, e a porta 
teria se fechado trancando ele 
lá dentro. “Uma tragédia fami-
liar”, pontuou o delegado.

Após ser encontrada pelos 
parentes, o menino foi levado 
para a UPA de Santa Cruz, 
onde deu entrada sem vida. 
Policiais do 27º BPM (Santa 
Cruz) foram acionados para 
atender ocorrência e condu-
ziram os familiares a prestar 
esclarecimentos na sede da 
36ª DP (Santa Cruz), onde 
a ocorrência foi registrada.

Paulo Victor Vieira de Souza, 
de 16 anos, é uma das três 

pessoas sequestradas na Favela 
do Quitungo, em Brás de Pina. 

Avó de menino encontrado morto dentro de carro em 
Guaratiba vai responder por homicídio culposo
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A 
empregada doméstica esfa-
queada pelo ex-companhei-
ro, no Alto da Boa Vista, na 
Zona Norte do Rio, morreu 

na tarde desta quinta-feira (18). Marce-
le Pereira da Silva, de 43 anos, foi ataca-
da pelo homem na Estrada Capitão Cam-
pos, na comunidade Agrícola, e chegou 
a ser socorrida para o Hospital Munici-
pal Lourenço Jorge, na Barra da Tijuca, 
mas não resistiu aos ferimentos. O prin-
cipal suspeito fugiu do local após o cri-
me, levando o celular da vítima, e ainda 
não foi localizado. 

De acordo com familiares, o crime 
aconteceu pouco antes das 8h, quando 
Marcele andava pela via para ir para o 
trabalho e o homem chegou pela mata e a 
cercou, esfaqueando a vítima em seguida. 
Parentes relataram que o suspeito disse 
que pretendia matar toda a família que 
morava com ela, mas desistiu porque a 
filha, fruto do casamento com a mulher, 
estava na casa. Parentes afirmam que o 
relacionamento de 16 anos era abusivo.

Segundo uma prima, o homem sem-
pre apresentou comportamento agres-
sivo e Marcele já havia se separado pelo 
menos outras três vez, mas acabava vol-
tando por conta de ameaças. Patrícia Lino 
contou que ele dizia que mataria a mãe 
e o irmão, que é pessoa com deficiên-
cia, além das filhas dela, e que colocaria 

veneno na caixa d’água da casa da sogra, 
onde a vítima estava morando desde o 
fim do casamento.  Diferente das outras 
vezes, ela estava decidida a não reatar, o 

que teria motivado o crime. 
“A gente está sem saber o que fazer e 

sem saber o que pensar. A Marcele era 
uma menina tranquila, tinha boca e não 

falava, tanto que ele agredia ela o tempo 
todo e ela não falava, não reagia, ficava 
‘na dela’, para proteger todo mundo. Ela 
fazia de tudo para proteger, tanto que 
ela voltava com ele para proteger a famí-
lia. Infelizmente, aconteceu isso. A gente 
está na espera da polícia conseguir pegar 
ele, porque até agora nada, ficou por isso 
mesmo”, desabafou Patrícia. 

A mulher chegou a denunciar o ex-
-companheiro e tinha uma medida pro-
tetiva contra ele. “A gente tem todos os 
papéis da delegacia, de boletim de ocor-
rência, medida protetiva, não adiantou 
muita coisa”, lamentou a prima. A famí-
lia de Marcele também teme pela própria 
segurança, já que, desde que fugiu com o 
celular da vítima, o homem tem enviado 
mensagens pelo número da mulher com 
ameaças de morte aos familiares dela. 

Inicialmente, o caso foi registrado na 
19ª DP (Tijuca), mas após a morte da 
emprega doméstica, foi encaminhado para 
a Delegacia de Homicídios da Capital 
(DHC). Em nota, a Polícia Civil informou 
que a investigação está em andamento na 
especializada e que “agentes realizam dili-
gências para localizar o suposto autor do 
crime e esclarecer todos os fatos”. A famí-
lia irá ao Instituto Médico Legal (IML) 
na manhã desta sexta-feira (19) para libe-
rar o corpo da vítima. Marcele deixa duas 
filhas de 7 e 23 anos. 
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DINO 
PRORROGA 
ATUAÇÃO 
DA FORÇA 
NACIONAL  
NO RIO
O governo federal prorrogou 
o tempo de atuação da 
Força Nacional no Rio de 
Janeiro. Os agentes vão 
ficar no estado, pelo menos, 
até o mês que vem. A 
operação começou em 16 
de outubro.
O anúncio foi feito nesta 
sexta-feira (19) pelo 
ministro da Justiça, Flávio 
Dino, que disse que a 
solicitação foi do governo 
do RJ. Segundo Dino, a 
Força Nacional fica até 
fevereiro, quando a nova 
equipe do Ministério da 
Justiça será empossada, 
e Flávio Dino irá para o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). Ao todo, 300 homens 
e mulheres de 9 estados 
foram deslocados para 
o Rio de Janeiro com 
o objetivo de atuar nas 
rodovias que cortam o 
estado, sob a liderança da 
Polícia Rodoviária Federal, 
com o objetivo de impedir a 
entrada de armas e drogas.
A operação do Ministério 
da Justiça foi autorizada 
após pedido de apoio do 
governador Cláudio Castro 
(PL), em meio à escalada da 
violência no estado.

Morre mulher esfaqueada por ex-
companheiro no Alto da Boa Vista

Marcele Pereira da Silva, 43, tinha medida protetiva contra suspeito  
e sofria ameaças para não se separar

Luiz Henrique Leite 
de Oliveira, de 21 anos, 
foi assassinado por cinco 
disparos nas costas, pos-
sivelmente de um revólver 
calibre 38 usado bem pró-
ximo da vítima,  na noite de 
quinta-feira (18), no Bairro 
Pedro Gomes.

Policiais do 29° BPM 
estiveram na cena do homi-
cídio que está sendo inves-
tigado pela 140ª DP/ Nati-
vidade. O corpo foi levado 
para o Instituto Médico 
Legal- IML, em Campos 
dos Goytacazes.

Conhecido no futebol 
regional como Rabicó, Luiz 
Henrique era um craque 
muito querido na cidade e 
recebeu inúmeras homena-
gens nas redes sociais.

Jogador de futebol  
é assassinado

Rapaz foi atingido por cinco tiros nas costas

O homem preso na quinta-
-feira (18) por esfaquear e 
matar um segurança de um 
supermercado em Vila Isabel, 
na Zona Norte do Rio, tinha 
11 passagens pela polícia por 
furto e havia acabado de fur-
tar uma drogaria, segundo a 
Polícia Militar.

Imagens de câmeras de segu-
rança mostram quando o cri-

minoso, Jorge Luís Gomes da 
Silva, de 29 anos, tenta sair do 
mercado e é impedido pelo segu-
rança Rildo de Oliveira Torres. 
Após uma revista, Jorge é obri-
gado devolver barras de choco-
late que estavam sob a roupa.

Em outro momento do 
vídeo, o criminoso retorna e 
corre na direção do segurança, 
que ainda tenta fugir entre os 

caixas do mercado, mas é atin-
gido por ao menos uma facada.

A vítima chegou a ser socor-
rida e levada para o Hospital do 
Andaraí, mas não resistiu.

As 11 anotações criminais 
dele por furto são de 2001 e 
a 2019. Agora, ele foi preso 
em flagrante por homicídio e 
furto. Com ele, foram apreen-
didas duas facas.

Homem que esfaqueou e matou segurança em 
mercado tinha 11 passagens pela polícia por furto

COZINHEIRO É PRESO POR ABUSAR 
SEXUALMENTE DE DUAS CRIANÇAS 
EM NOVA IGUAÇU
 A Polícia Civil prendeu o cozinheiro Joelson Leite Leal Júnior, de 39 
anos, por estupro de vulnerável e violência psicológica contra suas 
netas de “consideração”, de 9 e 11 anos. A prisão, realizada na quinta-
feira (18) por agentes da Delegacia Especial de Atendimento à Mulher 
de Nova Iguaçu (Deam), aconteceu na Rua Rita Gonçalves, em Nova 
Iguaçu, Baixada Fluminense.
De acordo com a delegada responsável pelo caso, Mônica Areal, as 
crianças contaram para a babá que foram vítimas de violência sexual 
e ameaçadas de morte caso contassem para a família. Para a mãe, as 
meninas relataram que Joelson mexeu nas partes íntimas e apertou 
os seios delas. Além disso, só teriam conseguido escapar após a filha 
mais nova, de 9 anos, gritar por socorro.
Em depoimento à Polícia Civil, o cozinheiro admitiu ter passado a mão 
no órgão genital das crianças, por cima da calcinha. Relatou, ainda, que 
vive com a avó das meninas há 3 anos e que é “avôdrasto” delas. A avó, 
no entanto, negou o relacionamento, mas disse que o agressor morava 
de favor no local, porque teve pena de tirá-lo da casa.
Joelson, que trabalha como cozinheiro em um restaurante em Nova 
Iguaçu, tem quatro anotações criminais e já foi preso três vezes por 
roubo, com pena aumentada devido ao uso de arma de fogo.
A Deam informou que as duas meninas estão recebendo 
acompanhamento psicológico.

As vítimas, de 9 e 11 anos, seriam suas netas de ‘consideração’
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É essencial amadurecer as relações de convivência; por isso, vale a 
pena refletir como deve se posicionar daqui para frente. Os seus projetos 
passarão por um impacto de grande transformação, com a entrada de 
Plutão em Aquário. Isso implica também a forma de se relacionar com 
amizades. Permita que as transformações ocorram.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Depende exclusivamente de você permitir que as mudanças aconteçam, 
desapegando de situações e conduzindo a sua jornada de uma forma mais 
independente. Você atravessará um processo de grande transformação em 
sua carreira profissional com o ingresso de Plutão em Aquário. É preciso 
organizar as finanças. 

TOURO
21 abr a 20 mai

O seu posicionamento é a cereja do bolo. Por isso, não tenha medo 
de dizer “não” e expor os limites necessários para que você siga 
a sua jornada em paz. O ingresso de Plutão no signo de Aquário 
vai trazer um ciclo totalmente novo para os estudos e caminhos 
filosóficos. Prepare-se para romper com dogmas limitantes. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Tome muito cuidado com a forma como vem se portando com amigos 
próximos ou em relação a um trabalho em grupo. O céu pede sabedoria e 
maturidade para levar essa experiência adiante. O ingresso de Plutão no 
signo de Aquário vai impactar fortemente a sua forma de se relacionar, 
modificando o seu meio social. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Você precisa ter sabedoria para lidar com uma pessoa, e, nessa dinâmica, 
pode se tratar de chefes, pais ou sogros. Existe algum tipo de cobrança que 
não pode simplesmente ser negligenciado. O ingresso de Plutão no signo 
de Aquário vai trazer um impacto de transformação em seu trabalho ou no 
contexto de sua rotina.

VIRGEM
23 ago a 22 set

É preciso ficar atento às cobranças no seu trabalho, principalmente em 
relação a regras e normas que foram ou precisam ser restabelecidas. 
O ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário vai transformar os 
seus interesses pessoais, ativando uma nova percepção sobre os seus 
sentimentos e relações de afetos.

LIBRA
23 set a 22 out

É de extrema importância que você analise a sua gestão financeira ou 
reveja como deve lidar com a educação de seus filhos, porque será 
essencial impor alguns limites. O ingresso do planeta Plutão em Aquário 
vai trazer um grande impacto de transformação em família, ativando 
encerramentos de ciclos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O seu relacionamento passa por uma fase de desafios, porque existem 
aspectos cármicos que se manifestam para que ajustes sejam reparados. 
O ingresso do planeta Plutão em Aquário vai trazer um impacto de grande 
transformação na sua relação com parentes e pessoas do seu convívio. 
Você deve transformar o seu modo de pensar.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A dificuldade de expor o que pensa com as pessoas próximas apenas 
dificulta o seu caminho. Repense sobre as suas atitudes com essas figuras. O 
ingresso de Plutão no signo de Aquário vai trazer encerramentos profundos 
com um grupo de pessoas, podendo se tratar de uma empresa, da família, 
religião ou amizades.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Preste atenção na sua saúde, colocando em pauta o seu estilo de vida. 
A mesma experiência ganha força na organização do seu trabalho e 
na relação com colegas de trabalho. O ingresso de Plutão em Aquário 
vai trazer um grande impacto de transformação em sua vocação e na 
sua gestão financeira.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você necessita amadurecer os seus sentimentos e também desenvolver a 
autoestima. Os mesmos aspectos pedem sabedoria para impor limites para o 
desenvolvimento e educação de seus filhos. O ingresso de Plutão no seu signo 
vai trazer um grande impacto de transformação em sua jornada, modificando as 
suas posturas de uma forma profunda. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você transita por uma fase em que precisa se posicionar em família de um 
modo diferente, com o propósito de impor os seus limites e necessidades 
pessoais. O ingresso do planeta Plutão no signo de Aquário vai ativar um ciclo 
transformador que afetará o seu campo emocional e psicológico, porque é 
tempo de entender como um grupo de pessoas o afeta negativamente. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ADRIANA BIROLLI ROUBA A 
CENA E ESBANJA BELEZA EM 
PRAIA DO RIO DE JANEIRO
A atriz Adriana Birolli aproveitou o calor 
do Rio de Janeiro na praia! Nesta quinta-
feira, 18/01, ela abriu o álbum de fotos nas 
redes sociais e deixou os fãs babando.
A estrela elegeu biquíni fininho para 
renovar o bronzeado e se divertir na cidade 
carioca. Belíssima, Birolli surgiu sorridente 
enquanto se refrescava no mar.
“Aquele mergulho nesse mar maravilhoso e 
paradisíaco pra começar o dia! Vantagens de 
morar no Rio de Janeiro… e depois o escritório 
vai bombar!”, escreveu a artista, na legenda

GEISY ARRUDA SURGE DE BIQUÍNI E 
OSTENTA COXAS GROSSAS EM CLIQUE
Geisy Arruda, influencer, mais uma vez sensualizou 
numa rede social. A beldade postou uma foto 
renovando o bronze de biquíni e sentada em 
uma cadeira, no melhor estilo “na laje”.
Além da beleza da influencer, as coxas grossas 
também roubaram a cena. “Eu adoro esse corpo 
escultural pegando bornze”, “Até o sol parou para 
admirar essa beleza toda”, dispararam os seguidores.
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P
ioneiro na criação de 
uma diretoria voltada 
para sustentabilidade, 
o Império Serrano vai 

inovar em seu ensaio técnico, 
neste sábado, dia 20 de janeiro. 
Antes de rasgar o chão Marquês 
de Sapucaí com a força da sua 
comunidade, o Reizinho de Ma-
dureira vai apresentar o certifica-
do de compensação de carbono 
do evento. Esta ação inovadora 
é viabilizada pela Atmmos.io, 
uma start-up emergente no ce-
nário de inovação social cario-
ca, especializada em soluções de 
sustentabilidade.

Com o apoio da empresa 
no ramo de tecnologia verde, 
o Império Serrano vai compen-
sar as emissões de CO2 gera-
das pelo transporte dos parti-
cipantes e pelo uso de energia 

elétrica durante a apresenta-
ção na Passarela do Samba.

Este evento reflete a vita-
lidade e criatividade do mer-
cado de inovação do Rio de 
Janeiro, mostrando o espírito 
inovador do Império Serrano e 
da Atmmos.io. Juntos, as enti-
dades estão redefinindo a abor-
dagem de eventos culturais, 
harmonizando tradição com 
responsabilidade ambiental.

Segundo Diego Carbo-
nell, diretor de sustentabili-
dade do Reizinho, a parceria 
será fundamental para essa 
nova visão da escola para as 
causas ambientais.

“Essa ação de compensa-
ção é um primeiro grande sinal 
de que o Império Serrano vem 
muito forte em suas iniciativas 
relacionadas à estratégia de 

sustentabilidade. Temos cer-
teza que a visibilidade dessa 
ação impactará positivamente 
na conscientização, não só dos 
imperianos, mas de todo povo 
do samba”, disse.

Já para Augusto Veríssimo, 
CMO da Atmmos, a parceria 
é um reflexo da inovação e 
do potencial do Rio como um 
emergente no polo de tecno-
logia verde.

“Na Atmmos.io estamos 
orgulhosos de fazer parte 
desta transformação, trazendo 
soluções em sustentabilidade 
desenvolvidas aqui, no coração 
do Rio. Esta colaboração não 
é apenas um passo em direção 
a um futuro mais verde, mas 
também um exemplo de como 
a inovação local pode impac-
tar positivamente a tradição e 

a cultura”, afirmou Augusto.
Os créditos de carbono via-

bilizados pela Atmmos.io bene-
ficiam o projeto de conservação 
Jari Amapá na Amazônia, pro-
movendo a proteção ambien-
tal e o apoio às comunidades 
locais. Esta iniciativa não só 
compensa a pegada de carbono 
do Império, mas também lhe 
confere o selo ‘Compenso Car-
bono’, um símbolo do seu com-
promisso com um futuro mais 
sustentável e verde.”

No Carnaval 2024, o Impé-
rio Serrano vai apresentar o 
enredo “Ilú-ọba Ọ̀yọ́: a gira 
dos ancestrais”, do carnava-
lesco Alex de Souza. A escola 
vai saudar os orixás, grandes 
reis e rainhas do Império de 
Oyó, seguindo a ordem do 
ritual do xirê.

promove o primeiro ensaio técnico  
carbono zero da história do Carnaval

Em parceria com a 
Atmmos.io, a escola da 

Serrinha vai dar mais 
um passo no ramo da 

sustentabilidade



Verão carioca: Samba e Choro na Varanda  
encerram o primeiro mês do ano no Blue Note Rio
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Os interessados 
em desfilar podem 
comparecer 
no local

QUINTAL DOS BOTECOS REÚNE MÚSICA E QUINTAL DOS BOTECOS REÚNE MÚSICA E 
GASTRONOMIA COM BARES E RESTAURANTES GASTRONOMIA COM BARES E RESTAURANTES 

As 23 parcerias 
inscritas foram 
divididas em 
2 chaves

A 
primeira edição 
do Quintal dos 
Botecos acon-
tece neste fim 
de semana, de 

19 a 21 de janeiro, na Praça 
do Lido, em Copacabana. É 
um evento itinerante, que 
vai acontecer uma vez por 
mês, de sexta a domingo, 
das 12h às 22h (sexta, a par-
tir das 16h). Com barracas 
de bares e restaurantes (da 
zona sul à baixada), artesa-
nato/moda, roda de choro 
e samba. Cada mês em um 
local diferente, aberto ao 
público, gratuito. Tem área 
kids! Em fevereiro será em 
Caxias, no Outlet Premium, 
e em março, na Barra.

A primeira edição, em 
Copa, terá Baile do Zen, 
na sexta, às 19h; roda de 
choro Pixin Bodega, às 13h, 
e Samba que Elas Querem, 
às 16h, no sábado, dia 20; 
e no domingo, às 13h, Pixin 
Bodega, e às 16h, roda de 
samba da Marcelle Britto 
com Arlindinho, como con-
vidado.

Para beber, opções de chope, 
drinques e vinhos.

Tem petiscos e pra-
tos para todos os gostos, 
entre R$ 12 a R$ 57. Clás-
sicos de botequim, chur-
rasco, nordestino, para-
ense, árabe, peruano, por-
tuguês... Confira as casas 
participantes: Amir, Bar 
da Portuguesa, Botecô (do 
chef Didier Labbé), Ceviche 
da Fabi, Deza Botequim, É 
Nóis (chef João Diamante), 
Matuto Nordestino, Pesca-
dos na Brasa, Santo Remé-
dio e Seu Jão. Os clássicos 
Doces Portugueses Bar-
cellos também estarão no 
evento.

Ações sociais
Em parceria com a ONG 

Focinhos de Luz (@focinhosde-
luz) e a Lagunitas (@lagunitas-
beerbr), quem levar uma ração 
úmida para doação, ganha um 
chope Lagunitas.

Haverá ponto de arreca-
dação de doações para as 
vítimas das enchentes. Serão 
aceitos alimentos não pere-

cíveis, material de higiene 
pessoal e água mineral. O 
ponto ficará na Praça do 
Lido durante todo o evento 
e, depois, até o dia 8 de feve-
reiro, das 12h às 18h. 

Divulgação

A Vila Galé, maior rede de resorts do país, 
está preparando uma série de atrações espe-
ciais para o Carnaval com atividades para 
toda a família. A celebração ‘Galé das Cores’ 
combina o encanto do Holi Festival Indiano 
com a contagiante energia do Carnaval bra-
sileiro. A programação foi pensada para pro-
porcionar uma imersão cultural, repleta de 
festas temáticas, oficinas de pó colorido, des-

file de fantasias e momentos inesquecíveis.
A programação acontecerá do dia 09 ao 

dia 13 de fevereiro, no Vila Galé Eco Resort 
de Angra (RJ), Eco Resort do Cabo (PE), 
Alagoas (AL), Touros (RN), Marés (BA) e 
Cumbuco (CE).

As reservas podem ser feitas no site da 
Vila Galé ou por meio do e-mail brasil.marke-
ting@vilagale.com.

Para celebrar a chegada de 2024 
com o alto astral típico dos cariocas e 
muito samba no pé, o Blue Note Rio, 
em frente à Praia de Copacabana, con-
tará com Samba na Varanda, aos sába-
dos, 20 e 27 de janeiro, e Choro na 
Varanda, aos domingos, 21 e 28 de 
janeiro. A música ao vivo acontece 
a partir das 16h e tem couvert artís-
tico de R$15.

Aos sábados, a casa receberá o 
Samba na Varanda, que unirá ami-
gos e integrantes de diversas rodas 
de samba da cidade, como Ronaldo 
Gonçalves, o projeto Canta Canta 
Minha Gente (com os netos de Mar-
tinho da Vila) e Tomaz Miranda. As 
apresentações acontecerão nos dias 
20/01 e 27/01.

Aos domingos, o Blue Note rece-
berá um time de peso da música bra-
sileira. O Choro na Varanda é coman-
dado por Zé Paulo Becker, violonista 
que já tocou com nomes como Ney 
Matogrosso, Elza Soares e Chico 

Buarque. O projeto conta com bambas 
como Silvério Pontes (trompete), Kiko 
Horta (acordeon), Luis Barcelos (ban-
dolim), Joana Queiroz (flauta), Joana 
Silveira (clarinete), Rafael Mallmith 
(violão 7 cordas) e Bernardo Aguiar 
(pandeiro), que juntos fazem uma roda 

PROGRAMAÇÃO DE CARNAVAL 
NOS RESORTS VILA GALÉ MISTURA 
FESTA DAS CORES REALIZADA NA 

ÍNDIA COM A CULTURA BRASILEIRA

Cantando sucessos para emocionar e diver-
tir o público, Rosângela Vieira se apresenta, 
sábado, 20 de janeiro, no Asilo de Idosas da 
Legião do Bem, no Méier, para animar o almoço 
beneficente do lar.

A experiente cantora da noite carioca estará 
acompanhada do violonista Marcio Mavieira 
apresentará sucessos de Djavan, Marina, Tom 
Jobim, Ana Carolina, Caetano e mais. Cons-
tantemente realizando shows no lar, a cantora 
se diz honrada e convida.

Sem apoio privado ou governamental gra-
ças aos eventos e shows o Legião do Bem arre-
cada para manter o trabalho com as senhoras 
internas. Todas recebem alimentação, lazer, 
atendimento médico, terapia ocupacional e 
mais. Para ajudar bastará comprar o ingresso 
para almoçar e assistir ao show.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

SERVIÇO
           

Quintal dos Botecos
19, 20 e 21 de janeiro
Sexta, das 16h às 22h

Sábado e domingo, das 
12h às 22h

Praça do Lido, 
Copacabana

Programação Musical
Sexta-feira (19)

19h: Baile do Zen
Sábado (20)

13h: Roda de choro Pixin 
Bodega

16h: Samba que Elas 
Querem

Domingo (21)
13h: Roda de choro Pixin 

Bodega
16h: Roda de samba 

Marcelle Britto convida 
Arlindinho

SERVIÇO
           

Data: 20 de janeiro (sábado)
Horário: a partir das 12h30

Local: Asilo da Legião do Bem, Rua 
Oldegard Sapucaia 15 – Méier

Tel: 3490 3746 / whatsapp 99644-1007
Almoço mais show R$ 25,00

 Ingresso no local.

SERVIÇO
           

Sábados
Dias 20/01 e 27/01 (sábados)

Horário: às 16h
Local: Piano Bar

*Couvert artístico de R$ 15

CHORO NA VARANDA
Dias 21/01 e 28/01 (domingos)

Horário: às 16h
Local: Calçadão

*Couvert artístico de R$ 15

Blue Note Rio - Av. Atlântica, 1910 
- Copacabana

Asilo da Legião 
do Bem apresenta 
Rosângela Vieira 
interpretando MPB 
e Pop em almoço 
beneficente

Samba que Elas Querem é a atração 
de sábado, Marcelle Britto e Arlindinho 

se apresentam no domingo 

de Chorinho extrovertida, com 
muita improvisação. No reper-
tório, mestres como Pixin-
guinha, Jacob do Bandolim, 
Ernesto Nazareth e outros. As 
apresentações acontecerão nos 
dias 21/01 e 28/01.

As noites de 
janeiro prometem 
muita música 
boa aos sábados 
e domingos
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Para participar, é necessário ter idade mínima de 14 a 18 anos

FAETEC ABRE INSCRIÇÃO PARA 
MAIS DE 26 MIL VAGAS EM CURSOS 
DE QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

A 
Fundação de 
Apoio à Escola 
Técnica (Faetec) 
está com 26.626 

vagas abertas para cursos gra-
tuitos de Qualificação Profis-
sional. As inscrições vão até o 
dia 1º de fevereiro. No total, 
98 unidades da rede oferecem 
oportunidades em diversos 
cursos profissionalizantes, 
com duração de 20 semanas.

As áreas mais procura-
das incluem beleza, culiná-
ria, educação, idiomas, indús-
tria, educação, tecnologia, 
entre outros. Para participar, 
é necessário ter idade mínima 
de 14 a 18 anos, variando 
conforme o curso. O nível 
de escolaridade exigido tam-
bém pode variar, sendo cru-
cial verificar as informações 
específicas no site da Faetec. 

Uma novidade neste edital 
é a disponibilidade do curso 
de Perucaria, oferecido a par-
tir de uma parceria da Faetec 
com a Fundação Laço Rosa, 
em que busca nesta forma-
ção viabilizar oportunidades 

para o mercado de trabalho, 
além de ajudar na autoestima 
das pacientes que sofrem de 
doenças que causam a queda 
do cabelo e recebem as doa-
ções de perucas da institui-
ção sem fins lucrativos.

Cada candidato poderá 
realizar, no máximo, duas 
inscrições simultâneas, as 
quais estarão vinculadas ao 
seu CPF. Importante ressal-
tar que, ao finalizar a inscri-
ção com a escolha de apenas 
um curso, o interessado não 
terá a possibilidade de retor-
nar posteriormente para se 
inscrever em outro. Caso seja 
contemplado nos dois cursos 
para os quais se candidatou, 
terá a oportunidade de cur-
sar ambos, desde que sejam 
oferecidos em dias e/ou horá-
rios diferentes.

O processo seletivo, que 
será realizado por meio de 
sorteio, terá o resultado 
divulgado em 2 de fevereiro. 
O período de matrícula para 
os sorteados será de 6 a 9 de 
fevereiro, sendo retomado 

Se você deseja ser um Fuzi-
leiro Naval, fique atento: as 
inscrições para o Concurso 
Público de Admissão às tur-
mas 1 e 2 de 2025 do Curso de 
Formação de Soldados Fuzilei-
ros Navais (C-FSD-FN) esta-
rão abertas de 5 de janeiro a 
16 de fevereiro de 2024 no site 
na aba Concursos para o CFN.

A seleção oferece vagas 
para candidatos do sexo mas-
culino e feminino. Dentre os 
requisitos previstos, é pre-
ciso ter 18 anos e menos de 
22 anos de idade no dia 30 
do mês de junho de 2024 e o 
ensino médio completo.

O concurso oferece 1.680 
vagas, sendo 1440 para candi-
datos do sexo masculino e 240 
para o sexo feminino. A pri-
meira etapa do processo sele-
tivo é o Exame de Escolari-
dade, constituído de provas 
de Português e Matemática, 

em data a ser divulgada pos-
teriormente no site.

Os aprovados na etapa ini-
cial passarão ainda por verifi-
cação de dados biográficos e 
de documentos, avaliação psi-
cológica, inspeção de saúde 

e teste de aptidão física de 
ingresso.

O C-FSD-FN terá a dura-
ção de, aproximadamente, 
dezessete semanas e será con-
duzido no Centro de Instru-
ção Almirante Milcíades Por-

tela Alves (CIAMPA), no Rio 
de Janeiro (RJ) e, simultane-
amente, no Centro de Instru-
ção e Adestramento de Brasí-
lia (CIAB), em Brasília (DF), 
sob regime de internato e dedi-
cação exclusiva.

O secretário adjunto da Secre-
taria de Articulação e Monitora-
mento da Casa Civil, Rogério de 
Veiga, informou nesta quarta-
-feira, 17, que o governo lançará 
uma iniciativa de qualificação 
profissional no âmbito do Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento (PAC).

A declaração foi dada 
durante entrevista coletiva sobre 
a retomada de investimentos na 
refinaria Abreu e Lima (Rnest), 
em Pernambuco. Nesta quinta-

-feira, 17, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva participará 
de cerimônia em Pernambuco, 
onde fica o empreendimento. 
“A ideia do governo, e a Petro-
bras já está se adiantando nesse 
processo, é identificar nessas 
cadeias produtivas do PAC que 
tipo de emprego vai gerar, que 
tipo de qualificação profissio-
nal será necessária, que tipo de 
demanda, habilidade, para con-
seguir identificar gargalos e pro-
mover formações.”

Marinha abre inscrições para o Concurso 
de Soldado Fuzileiro Naval com 1.680 vagas

Governo lançará iniciativa de qualificação 
profissional no âmbito do PAC

Concurso unificado tem 
mil vagas para qualquer 
área de conhecimento

O Bloco 7 do Concurso 
Nacional Unificado, que 
trata das carreiras volta-
das para a Gestão Gover-
namental e Administra-
ção Pública, está ofere-
cendo 1.748 oportunida-
des em 14 órgãos públi-
cos federais, sendo mil 
vagas destinadas para pes-
soas de qualquer área de 
conhecimento. Essas lota-
ções estão na Advocacia-
-Geral da União (AGU), no 
Instituto Nacional de Colo-
nização e Reforma Agrária 
(Incra), no Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) e na Supe-
rintendência Nacional de 
Previdência Complemen-
tar (Previc).

Também estão nesse 
grupo os ministérios da 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (MCTI); da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa); da 
Cultura (MinC); da Gestão 
e da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI); da Justiça 
e Segurança (MJSP); do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(MDIC) e do Planejamento 
e Orçamento (MPO).

Comunicadores têm 
chance de tentar uma das 
dez vagas no MGI, em 
Brasília, para trabalhar 40 
horas semanais com salário 
inicial de R$ 5.488,70; 15 
vagas no MCTI, com salá-
rio inicial de R$ 6.662,68, 

para 40 horas semanais, 
em Brasília, no Rio de 
Janeiro, em São José dos 
Campos (SP), Campinas 
(SP), Santa Teresa (ES), 
Cuiabá, Recife, Campina 
Grande, Manaus e Belém; 
oito vagas no Incra, com 
salário de R$ 5.212,29, para 
40 horas semanais, em Rio 
Branco, Manaus, Macapá, 
Brasília, Santarém, Natal 
e Palmas.

Também há dez vagas 
para formados em Comuni-
cação Social na Funai, para 
Brasília e Rio de Janeiro, 
com salário de R$ 6.499,57, 
com jornada de trabalho de 
40 horas semanais; 28 vagas 
no IBGE, com salário ini-
cial de R$ 8.453,00, para 
40 horas semanais. A lota-
ção pode ser em Rio Branco, 
Maceió, Manaus, Macapá, 
Salvador, Brasília, Vitória, 
São Luís, Belo Horizonte, 
Belém, Curitiba, Rio de 
Janeiro, Natal, Porto Velho, 
Florianópolis, Aracaju, São 
Paulo; e nove vagas na AGU, 
com salário de R$ 6.761,72 
para 25 horas semanais, em 
todo país.

Nesse Bloco 7 há tam-
bém vagas para as especia-
lidades de Arquivologia, 
Administração, Contabi-
lidade, Biblioteconomia, 
História, Produção Audio-
visual e Publicidade e Pro-
paganda, Letras e Políticas 
Públicas de Ciência, Tecno-
logia e Inovação.

Divulgação

após o recesso de Carnaval, 
nos dias 19 e 20.

O candidato selecionado 
deverá comparecer ao local 
de matrícula com seguintes 
documentos: carteira de iden-
tidade, CPF, comprovante de 
residência (conta de luz, água 

ou telefone) e comprovante 
de escolaridade em conformi-
dade com o pré-requisito do 
curso escolhido, ou, alterna-
tivamente, certificado de con-
clusão de curso de qualificação 
ou comprovação de experiên-
cia profissional na área, con-

forme estabelecido como pré-
-requisito para o curso dese-
jado. No caso de candidatos 
menores de idade, é obriga-
tória a presença do responsá-
vel legal.

Os interessados devem 
verificar todos os cursos dis-

poníveis no edital, assim como 
as unidades participantes e os 
pré-requisitos necessários. Os 
cursos têm início programado 
para 26 de fevereiro. As ins-
crições devem ser realizadas 
exclusivamente por meio da 
página oficial da instituição.

Divulgação

Oportunidade é para candidatos do sexo feminino e masculino

As inscrições devem ser realizadas até o dia 4 de fevereiro

Divulgação
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Corrida acontece 
neste sábado

Seis vezes eleita a melhor 
jogadora do mundo entre 
2006 e 2018 e recentemente 
homenageada pela Fifa com 
um troféu que carregará seu 
nome, Marta revelou, em 
entrevista à Fifa, um grande 
sonho que tem longe dos gra-
mados: o de ser mãe. Ainda 
em atividade pelo Orlando 
Pride e com os planos de 
jogar mais uma edição de 
Jogos Olímpicos pela sele-
ção brasileira, a Rainha afir-
mou que “adoraria encerrar 
a carreira sendo mãe”.

“Comecei a falar sobre 
uma coisa recentemente, e 
é algo que eu quero há um 
bom tempo, é sobre ser mãe. 
Não sei por quanto tempo 
vou continuar jogando, e 

não quero dizer que vai ser 
por mais um ou dois anos, 
mas eu adoraria terminar a 
carreira sendo mãe. Então, 
se os torcedores não sabiam 
disso, agora eles sabem”, 
disse a Rainha Marta.

“É porque muita gente 
pensa que como eu sou 
uma jogadora de futebol 
e estou sempre jogando e 
ocupada com essas coisas, 
e o fato de antigamente este 
ser um esporte mais mas-
culino, as pessoas pensa-
vam que, como eu era joga-
dora, eu não tinha sonhos ou 
não queria me tornar mãe”, 
explicou.

Aos 37 anos, Marta não 
entrou em detalhes sobre 
quando pretende se aposen-

tar. Embora tenha se despe-
dido oficialmente das Copas 
do Mundo na última edi-
ção realizada na Austrália, 
quando fez parte do grupo 
do Brasil que foi eliminado 
ainda na fase de grupos, a 
Rainha não esconde o desejo 
de seguir jogando. Até por-
que no sonho de Marta com 
seus futuros filhos, o fute-
bol está incluido, embora 
não com a craque brasileira 
dentro das quatro linhas.

“Tenho um sonho e uma 
vontade de ter um filho e de 
pegar numa cadeira e sentar-
-me à beira do campo e vê-
-los brincando, treinando e 
levá-los aos treinos. Espero 
que isso possa se tornar rea-
lidade”, concluiu.

A tradicional Corrida 
de São Sebastião vai 
abrir o calendário es-
portivo carioca neste 
sábado, dia 20 de ja-
neiro, já está com ins-

crições abertas. A prova terá dis-
tâncias de 5 e 10 quilômetros, 
partindo do Aterro do Flamengo, 
próximo à Praça Cuauhtemoque. 
A corrida que homenageia o pa-
droeiro da cidade reunirá de ama-
dores a atletas de elite, incluindo 
pessoas com necessidades espe-
ciais e crianças. Os pequenos en-
tre 2 e 12 a nos poderão participar 
da Corrida de São Sebastiãozinho.

As provas dos corredores adul-
tos terão largadas entre as ruas 
Cruz Lima e Tucumã, às 7h30 
para distância de 10km, e às 8h 
para os que competem em 5km.  
Os três primeiros colocados nas 
categorias geral masculino, femi-
nino, faixa etária e Portadores de 
Necessidades Especiais ganham 
troféus. O prêmio também será 
garantido para as três equipes com 

maior número de inscritos. Todos 
os participantes que completarem 
as provas em suas modalidades 
ganharão medalhas.

Já passaram pelo pódio da cor-

rida os atletas quenianos Paska-
lia Kipkoech e Edwin Rotich, 
campeões da prova de 10 km 
em outra edição, e outros nomes 
como Rejane Ester Bispo da Silva, 

Solange Mariano, Giovane dos 
Santos, Gilmar Silvestre Lopes e 
Eliezer de Jesus Santos.

Neste ano, a corrida de São 
Sebastiãozinho chama os peque-
nos atletas para uma manhã de 
esporte, animação, brincadeiras 
e sorteio de brindes. Divididas 
em seis faixas etárias, as crian-
ças também partirão do Aterro 
do Flamengo, próximo à Praça 
Cuauhtemoque, acompanhadas 
do pai ou da mãe.

O desafio começará às 8h15, 
com a prova de 30 metros para as 
crianças de 2 anos. Em seguida, 
haverá a de 50m para 3 e 4, 100m 
para 5 e 6, 200m para 7 e 8, 300m 
para 9 e 10, finalizando com os 
400m para os atletas de 11 e 12 
anos. No fim da prova, todos tam-
bém ganharão medalhas.

A realização da corrida é feita 
pela Spiridon Eventos, com incen-
tivo da Secretaria de Esportes e 
Lazer do Governo do Estado e 
da Prefeitura do Rio de Janeiro e 
apoio do Sesc.

CORRIDA DE SÃO SEBASTIÃO 
ACONTECE NESTE SÁBADO

Bia Haddad está fora da 
disputa de simples do Austra-
lian Open. Cabeça de chave 
número 10 do Grand Slam 
de Melbourne, a brasileira 
de 27 anos perdeu na terceira 
rodada para Maria Timofe-
eva, 170ª do ranking da WTA. 
A russa fez 2 sets a 0, com 
parciais de 7/6 (9/7) e 6/1, 
em pouco mais de duas horas 
de jogo.

A vitória desta sexta-feira 
foi a maior da carreira de 
Timofeeva até agora. A russa 
nunca tinha enfrentado uma 
tenista do top 50 do ranking 
da WTA. Bia chegou ao jogo 
como número 12 do mundo.

Mesmo com o revés, Bia 
sai da edição de 2024 com a 
melhor campanha pessoal no 

Australian Open. A brasileira 
nunca tinha chegado à terceira 
rodada de simples do torneio. 
Agora, ela foca na disputa de 
duplas femininas. Ao lado da 
americana Taylor Townsend, 
voltará à quadra no sábado, 
a partir de 1h50 (de Brasília), 
pela segunda rodada. As adver-
sárias serão a bielorrussa Aliak-
sandra Sasnovich e a russa 
Anna Blinkova.

1° SET - TIMOFEEVA 
LEVA O PRIMEIRO SET

Bia Haddad começou bem 
a partida, muito concentrada, 
quebrando o serviço de Timofe-
eva e chegando a abrir 3 a 0. A 
russa voltou ao jogo e devolveu 
a quebra no quinto game. O set, 
então, foi para o tie-break. Bia 

chegou a ter um 7 a 6 e, por 
muito pouco, não fechou a par-
cial. A jovem jogadora russa se 
segurou bem e, com uma dupla 
falta da brasileira, fechou o tie-
-break em 9 a 7.

2° SET - RUSSA 
FECHA O JOGO

Com a vitória no primeiro 
set, a russa voltou mais con-
fiante para a quadra. Logo de 
cara, quebrou o serviço de Bia 
e confirmou os seus, abrindo 
3 a 0. Bia chegou a confirmar 
seu serviço, mas sofreu uma 
outra quebra depois, e o placar 
foi para 5 a 1. A brasileira até 
venceu um game com saque da 
adversária, mas a reação não foi 
suficiente, e Timofeeva fechou 
a parcial em 6 a 3.

Bia Haddad perde para Timofeeva  
e está fora da disputa de simples  

do Australian Open

Número 12 do 
mundo, brasileira 
foi surpreendida 
por boa atuação 
de jovem russa na 
terceira rodada 
do Grand Slam

Marta revela o sonho de encerrar a carreira sendo mãe
Declaração da 

craque seis 
vezes eleita 

a melhor 
jogadora do 

mundo foi 
dada à Fifa

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Tiago Nunes, do Botafogo, confirma time 
reserva contra o Bangu

A primeira vitória do Botafogo na 
temporada, sobre o Madureira por 1 
a 0, nesta quarta, 17, é também a pri-
meira de Tiago Nunes à frente do Glo-
rioso. Em coletiva de imprensa após a 
partida, o treinador disse que encara 
o início da competição como pré-tem-
porada.

“Qualquer avaliação que eu faça 
hoje vai ser muito superficial. A gente 
tem apenas uma semana de trabalho 
de campo. Muitos jogadores ainda 
estão bem aquém da parte física e isso 
interfere na parte técnica. De forma 
geral, penso que a gente conseguiu 
manter uma consistência. E depois há 
uma queda natural para uma equipe 
que não tem ritmo. As substituições 
mesmo foram pensando nessa parte 
física. Penso que a gente tem uma mar-
gem muito grande de crescimento pela 

frente. Esse início da temporada vou 
rodar muito o elenco. Já para o jogo 
do Bangu já vai ter praticamente outro 
time. Porque a preparação continua. 
A gente está encarando esses jogos 
como parte da pré-temporada. Inclu-
sive até para conhecimento de vocês, 
os caras estão trabalhando até agora 
aqui no campo. Os que não tiveram 
muito tempo hoje”, disse.

Mudanças no time
“Eu tenho cuidado sempre de respei-

tar a história do jogador, sua posição. 
Mas ao mesmo tempo tenho um olhar 
diferente sobre o número da camisa. 
Olho muito mais para função e caracte-
rística do jogador. Não enxergo jogador 
pela posição dele. Mas sim pelo nome, 
pessoa e pelo potencial que ele tem. Ele 
é um atleta de futebol. Então ele deve-

ria saber dominar a bola, controlar ela 
em diversos setores do campo, saber 
interpretar os espaços de uma forma 
natural. Infelizmente temos uma espe-
cialização precoce no futebol. O joga-
dor desde os 13 anos é especializado 
em uma posição. E aí você chega no 
time principal e o atleta não conse-
gue exercer outras funções no campo. 
Estamos numa lógica de ter um olhar 
mais amplo sobre o jogador. Tem uma 
série de avaliações nisso. Usar joga-
dores fora de sua posição e ver como 
eles reagem”.

“O que não vai mudar é o desejo de 
competir, ser agressivo, tente ser uma 
equipe propositiva. Que consiga jogar 
em outros formatos, na transição, com 
consistência defensiva. Fazia tempo que 
a gente não vencia e não terminava com 
o placar em branco para o adversário”.

O 
Flamengo desem-
barcou em Orlan-
do, nesta última 
quinta-feira (18), 
para concluir a 

pré-temporada de 2024. O 
Rubro-Negro vai disputar o 
“FC Series”, a antiga Florida 
Cup, e encara o Philadelphia 
Union e o Orlando City, nos 
dias 21 e 27, respectivamente.

O elenco rubro-negro terá 
uma rotina intensa de trei-
namento. O Flamengo reali-
zará as atividades no Osceola 
Heritage Park, um miniestá-
dio localizado dentro do CT 
do Orlando City, que fica a 
cerca de 20 minutos do hotel 
The Ritz Carlton, um resort 
cinco estrelas.

Ao todo, serão 11 sessões 

de treinamento e apenas duas 
folgas, ambas nos dias seguin-
tes aos jogos contra Philadel-
phia Union e Orlando City, 
nos dias 21 e 27, respectiva-
mente, segundo informações 
do “ge”. O elenco terá ativi-
dade integral em três dias e 
uma dinâmica diferenciada 
definida pela comissão téc-
nica.

O Flamengo retorna ao 
Brasil no dia 30. O Rubro-
-Negro enfrenta o Sam-
paio Corrêa, no dia 31, pela 
quinta rodada do Campeo-
nato Carioca. Em meio ao 
compromisso do elenco prin-
cipal nos Estados Unidos, 
os reservas mesclados com 
jovens da base disputam o 
Carioca.

Gilvan de Souza/Flamengo

Flamengo desembarca em 
Orlando para pré-temporada; 

veja a programação

Vitor Silva/Botafogo

Tiago Nunes

Apesar do empate entre Volta Redonda e Fluminense por 1 a 1 na 
estreia do Campeonato Carioca, Marcão enxergou pontos positi-
vos em campo. O técnico concedeu uma entrevista coletiva depois 
do jogo e fez uma análise da atuação da equipe tricolor no Raulino 
de Oliveira.
“A gente sabe que jogar aqui sempre foi muito difícil, ainda mais 
se tratando de uma equipe treinada pelo Felipe, que é um grande 
treinador. É o nosso primeiro jogo. A gente sabe que fisicamente 
vamos condicionar. Vai ser jogo a jogo. Na hora que tomamos o gol, 
estávamos melhores na partida. Foi uma fatalidade. Não fizemos 
nenhum amistoso, foi tudo na base do treino. O adversário está trei-
nando desde novembro. Tiramos muitas coisas positivas”, declarou 
Marcão.

Ausência de Renato Augusto na estreia do Fluminense
Aliás, Marcão também comentou sobre Renato Augusto. O meio-
-campista é um dos reforços do clube para 2024 e vinha treinando 
normalmente nos últimos dias. No entanto, ele acabou não sendo 
relacionado para primeira rodada do Carioca.
“Quanto ao Renato (Augusto), vamos respeitar o que ele pediu 
com relação às questões físicas e fisiológicas. Quando ele se sen-
tir bem, adaptado, vai poder contribuir com essa meninada. Ele tem 
feito tudo o que os meninos estão fazendo durante a semana. Mas 
é um jogador que a gente precisa respeitar o tempo dele”, comple-
tou Marcão. 
O Fluminense entra em campo no próximo domingo (21), diante da 
Portuguesa-RJ, às 16h, no Moça Bonita, pela segunda rodada do 
Campeonato Carioca. O elenco principalmente só retorna no dia 
23 de janeiro. Portanto, Marcão ficará responsável novamente por 
comandar um time alternativo em campo.

MARCÃO ANALISA 
EMPATE DO FLUMINENSE: 
‘UMA FATALIDADE’

PARTIDA DO CAMPEONATO ALEMÃO É ADIADA 
DEVIDO AO FRIO EXTREMO E ESTÁDIO TOMADO 
PELA NEVE
O inverno rigoroso na Europa obrigou a Liga Alemã de Futebol 
a adiar a partida desta sexta-feira (19) entre Mainz e Union Ber-
lin, pelo Campeonato Alemão, por causa da falta de condições 
da prática esportiva e também para preservar os torcedores. 
A nova data não foi divulgada pela entidade, que lamentou as 
“temperaturas congelantes” que afetariam os espectadores.
As temperaturas na cidade de Mainz estão batendo 8 graus 
negativos, com o estádio completamente tomado pela neve. As 
arquibancadas estão congeladas e o gramado carregado de 
gelo. Os acessos ao estádio também estão prejudicados, com 
carros atolados.

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

Divulgação

Rubro-Negro terá 11 sessões de treinamento e apenas 
duas folgas em 13 dias nos Estados Unidos


